
GERSHWIN  SUITE  Marco
Guidolotti Jazz Quartet
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

Teatro Comunale “M.Caniglia” domenica 6 novembre ore 17.30

Sulmona, 4 novembre 2022. Il programma della Camerata Musicale
al  Teatro  Comunale  “M.Caniglia”  di  Sulmona,  domenica  6
novembre alle ore 17.30,  prosegue con il primo appuntamento
di  stagione  in  Abruzzo  per  “Gershwin  Suite”,  progetto
multimediale con immagini e video dedicato alla vita e alla
musica del compositore statunitense, portato in scena dal “
Marco Guidolotti Jazz Quartet” (in formazione Marco Guidotti
sax baritono, Felice Tazzini  pianoforte,  Francesco Puglisi
contrabbasso e Valerio Vantaggio batteria). 

Avvalendosi della voce recitante di Gino Saladini, che è anche
autore  dei  testi,  il  quartetto  propone  un  viaggio  nella
musica  jazz per raccontare la storia vera  di George Gershwin
(1898-1937), la vicenda artistica e personale di  un musicista
che ha cambiato le sorti della musica mondiale, creando un
ponte di connessione tra la musica accademica e il jazz . Un
racconto della sua vita con aneddoti divertenti e a volte
toccanti,  un’esperienza  intima  ed  entusiasmante,  scritta  e
raccontata da Gino Saladini, con immagini e video inediti
della New York degli anni ‘20 e ‘30 che scorrono dietro al
quartetto jazz guidato da Marco Guidolotti. 

George Gershwin è il musicista forse più rappresentativo del
Novecento, l’artista che ha saputo offrire una sintesi unica

https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/04/gershwin-suite-marco-guidolotti-jazz-quartet/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/04/gershwin-suite-marco-guidolotti-jazz-quartet/


ed irripetibile fra le musiche di estrazione popolare e quelle
di tradizione più nobile, fondendole in una miscela di immenso
fascino.  Si racconta che Gershwin, adorando Maurice Ravel con
tutta l’anima, un giorno andò da lui per chiedere lezioni,  ma
la risposta del  Maestro fu questa: “Perchè vuol diventare un
mediocre Ravel, quando è già un ottimo Gershwin?”

Programma

Oh lady be good,  But not for me, S’wonderful, Lover man,
Blues,

They  can’t take that away from me, Our love is here to stay,
Summertime

Concerto  realizzato  nell’ambito  del  progetto  “Circuitazione
Musicale in Italia” promosso dal CIDIM

Marco  Guidolotti  è  un  attivissimo  musicista  italiano,  si
diploma in clarinetto nel 1999 e successivamente in Musica
Jazz con il massimo dei voti al conservatorio Santa Cecilia di
Roma. Nel 2010 ha vinto il “Premio Internazionale Massimo
Urbani” ed ha suonato con i più importanti musicisti italiani
ed internazionali. Collabora stabilmente con la RAI e MEDIASET
per le produzioni di programmi televisivi e cinematografici
con  compositori  come  Ennio  Morricone,  Armando  Trovajoli,
Nicola Piovani, ecc.). Ha suonato nei teatri e Festival più
importanti del mondo come. Dal 2015 è il sassofonista solista
de “IL VOLO”. Nel 2018 è stato eletto Primo sax baritonista
d’italia, dai lettori della rivista specializzata JAZZIT.

Gino Saladini  Scrittore di thriller di successo (“L’uccisore”
pubblicato  da  Rizzoli  editore;  “Hypnos”  edito  da  Sonzogno
editore;  “Roma  giungla”  edito  da  Marsilio  editore)  e  di
sceneggiature (“Albedo” e “Il tunnel trasparente” del regista
Christian  Lucidi).  Criminologo  e  medico  legale  opinionista
RAI, SKY e Mediaset.

Prossimo appuntamento:



domenica  13 novembre

Franco Mezzena e l’Orchestra Roma Classica

Vivaldi- Grieg-musiche da film

Fiorentina Galterio

L’EXPORT  DIGITALE  B2B:  le
aziende  abruzzesi  incontrano
Alibaba.com
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

Con Fi.R.A. e i Giovani Imprenditori Confindustria Abruzzo

Pescara,  4  novembre  2022.  Il  commercio  online  al  centro
dell’evento organizzato da Fi.R.A. e dai Giovani Imprenditori
Confindustria  Abruzzo,  che  in  collaborazione  con  la
piattaforma  leader  nell’e-commerce  B2B  Alibaba.com,
incontreranno le imprese abruzzesi per far conoscere loro le
opportunità offerte dall’export B2B e digitale.

L’appuntamento “L’EXPORT DIGITALE B2B: le aziende abruzzesi
incontrano Alibaba.com”, organizzato per venerdì 11 novembre
ore  16.30  nella  sede  di  Confindustria  Teramo  nella  Zona
Industriale  Servizi,  Sant’Atto  (TE),  ha  l’obiettivo  di
presentare alle imprese il programma ideato da Ministero degli

https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/04/lexport-digitale-b2b-le-aziende-abruzzesi-incontrano-alibaba-com/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/04/lexport-digitale-b2b-le-aziende-abruzzesi-incontrano-alibaba-com/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/04/lexport-digitale-b2b-le-aziende-abruzzesi-incontrano-alibaba-com/


Affari  Esteri  e  ITA-Italian  Trade  Agencies  di  ICE  per
supportare  l’entrata  delle  aziende  italiane  su  Alibaba.com
all’interno  del  Made  in  Italy  Pavilion,  uno  spazio  sulla
piattaforma  creato  appositamente  per  promuovere  le  imprese
italiane e i loro prodotti, e favorire così l’export delle
nostre eccellenze nel mondo. Dato il successo dell’iniziativa,
MAE e ITA-Italian Trade Agencies hanno lanciato una seconda
edizione del programma con lo scopo di selezionare altre 1.000
PMI  italiane  nel  2022  e  dare  loro  l’opportunità  di  farsi
conoscere nel mondo.

All’incontro,  dedicato  principalmente  a  questa  opportunità,
parteciperanno  Giammario  Cauti,  presidente  dei  GI
Confindustria Teramo, Giacomo D’Ignazio, presidente di Fi.R.A.
Spa,  Stefano  Panella,  presidente  Giovani  Imprenditori
Confindustria Abruzzo; seguiranno interventi di Alibaba.com.

“Fi.R.A. crede fermamente nel potere che il digitale ha e
nelle opportunità che offre alle piccole e medie imprese per
farsi  conoscere  e  fare  business.  –  Afferma  il  presidente
Giacomo D’Ignazio – Saremo sempre pronti ad aprire la strada
verso il digitale alle imprese abruzzesi, perché è lì, sul
web,  che  tanti  contatti  si  fanno  e  che  tante  transazioni
avvengono. La digitalizzazione delle PMI è centrale in tutte
le strategie di sviluppo d’impresa ed è un perno del PNRR.
L’export  per  il  Made  in  Italy  è  sempre  stata  una  strada
naturale, ma non tutte le imprese hanno la forza e la capacità
di attivare una strategia di internazionalizzazione, seppur
vogliano farlo. È nostro compito far conoscere loro tutti i
canali che oggi esistono e attraverso cui possono raggiungere
un target globale.”.

Per  il  presidente  dei  Giovani  Imprenditori  Confindustria
Abruzzo,  Stefano  Panella:  “Dopo  la  pandemia  c’è  stato  un
momento in cui è sembrato che il modello di globalizzazione
fosse stato messo in discussione per le dinamiche che si erano
generate. Però, questo modello di globalizzazione, in vigore
da anni, di fatto è un meccanismo ormai consolidato e non



consente alcun ritorno a un’economia quasi protezionisitica.
L’unica strada è rafforzare le intrerconnessioni con i vari
partner, diversificandoli e utilizzando quanto la tecnologia e
la digitalizzazione offrono oggi. Le soluzioni di promozione
delle  aziende  e  dei  loro  prodotti,  che  piattaforme  come
Alibaba.com mettono a disposizione, consentono l’accesso al
mercato globale anche a imprese che non hanno la forza di
farlo da sole. Per questo abbiamo sposato l’idea di farla
conoscere alle aziende associate”.

Rita Rosano

UN APPUNTAMENTO da ricordare
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

L’inaugurazione  dei  nuovi  corsi  Biennali  2022-2024
dell’istituto Tecnico Superiore per la Mobilità Sostenibile

Ortona, 4 novembre 2022. Il nuovo Bienno vede l’avvio di due
percorsi formativi: “Tecnico superiore per la Mobilità delle
persone e delle merci” giunto alla sua quinta edizione; e la
novità  rappresentata  dall’iniziativa  dedicata  ai  futuri
“Tecnici per l’Infomobilità e le Infrastrutture logistiche”.

L’occasione  ha  consentito  di  coniugare  le  esperienze  di
successo degli allievi diplomandi con le aspettative dei nuovi
corsisti,  in  un’ottica  di  trasferimento  e  passaggio  di
staffetta verso i percorsi di crescita che l’Academy consente
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di realizzare. Grande emozione per la consegna dei diplomi
conseguiti dai 41 diplomati negli anni 2020 e 2021, ad oggi
giovani  occupati  con  soddisfazione  e  merito  in  aziende
abruzzesi operanti in campo nazionale ed europeo.

A consegnare i titoli conseguiti il Presidente Alfonso Di
Fonzo, il Capitano Massimo De Nobile in rappresentanza della
Safety Total System Marine Group di Ortona, la vicepresidente
Luciana Ferrone e gli esponenti della FIT CISL Abruzzo, Amelio
Angelucci e Giovanni Olivieri.

“L’ITS  MO.ST  conferma  il  valore  premiante  di  una  Academy
altamente  professionalizzante,  punta  di  diamante  per  il
territorio  ortonese”,  dichiara  il  sindaco  di  Ortona,  Leo
Castiglione orgoglioso di rappresentarsi quale socio fondatore
della Fondazione; il Sindaco accoglie con grande entusiasmo le
nuove aziende della neonata TECH Academy: AESYS, DIGITAL SOFT
e ECOMEDIA. Le tre multinazionali si sono presentate ai nuovi
allievi  del  corso  “Tecnici  per  l’Infomobilità  e  le
Infrastrutture logistiche” che ospiteranno in un percorso in
Apprendistato, con sede a Pescara.

“L’importanza  strategica  dell’acquisizione  di  competenze
specialistiche  fornite  direttamente  dalle  aziende  partner,
come  HONDA,  SANGRITANA,  STANTE  LOGISTICS,  LTRANSPORT,
nell’ambito  della  logistica  industriale,  distributiva  e
intermodale, e della TUA e DONATO DI FONZO nella mobilità
intelligente&green  dei  passeggeri,  è  stata  acclarata  dai
settori  target  di  placement”,  così  come  dichiarato  dal
Presidente  Alfonso  Di  Fonzo,  “che  evidenzia  come  l’88%
dell’occupazione generata dal MOST sia strettamente attinente
al percorso di studi realizzato e, soprattutto, a beneficio
delle  nostre  aziende  regionali  e  dunque  dell’intero  PIL
territoriale”.

“Il  nuovo  percorso  promosso  dalla  nostra  TECH  Academy”,
dichiara il Presidente Di Fonzo, “risponde al concetto di
trasformazione  digitale  delle  imprese  che  ha  prodotto  una



rivoluzione culturale e di competitività di mercato, in tutti
i  settori,  promuovendo  nuove  competenze  sia  in  campo
produttivo (a monte) che nei servizi al consumers (a valle).
La  cosiddetta  Industria  4.0  necessita  di  esperti  per  la
Logistica 4.0 nell’ambito della produzione industriale; e la
Media e Grande Distribuzione Organizzata richiede esperti per
la gestione di piattaforme di distribuzione merci sempre più
virtuali, e innovative. La nostra Academy, quindi, si propone
come punto di riferimento per la formazione di quelle figure
professionali che il mercato del lavoro richiede sempre più
con maggiore urgenza”.

All’incontro  ha  partecipato  il  Direttore  Generale
CONFINDUSTRIA Chieti – Pescara, Luigi Di Giosaffatte, che ha
sottolineato l’importanza strategica per l’occupabilità della
formazione on the job curata dal sistema ITS, in particolar
modo dal MO.ST di Ortona che affronta un tema cardine del
cambiamento  del  sistema  produttivo  nazionale  che  è  quello
della mobilità e della logistica sostenibile.

BLOCCARE PERMUTA Terreni …
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

… si lede interesse pubblico per favorire soliti noti

Ortona,  4  novembre  2022.  Desta  parecchie  perplessità
l’operazione  che  la  giunta  comunale  di  Ortona  intende
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effettuare, sulla base di quanto indicato nel terzo punto
all’ordine del giorno del prossimo consiglio comunale, in cui
si parla di “permuta di un terreno del patrimonio comunale ad
integrazione delle aree del parco Ciavocco con terreni di
proprietà privata”. Un’operazione che in realtà sembrerebbe
configurare una potenziale lesione dell’interesse pubblico e
che  rischia  di  procurare  un  indebito  ed  ingiustificato
vantaggio unicamente in favore di una società riconducibile ad
ex amministratori pubblici molto vicini all’amministrazione in
carica. 

Nella proposta che sarà discussa sabato prossimo in Consiglio,
infatti, viene affermato che i terreni che il Comune di Ortona
andrebbe ad acquisire “hanno un valore di mercato maggiore
rispetto  al  terreno  che  andrà  ceduto”,  che  “la  permuta
avverrebbe senza esborso di denaro da parte dell’Ente” e che
”i terreni oggetto di permuta ricadono entrambi nella medesima
destinazione urbanistica del PRG vigente”.

Tale valutazione, che sembrerebbe delineare uno scambio alla
pari, si basa su una perizia che stima in 95 euro al metro
quadrato il valore dei 770 mq di terreni comunali e in 130
euro al metro quadrato il valore dei due terreni privati che
si  estendono  su  una  superficie  complessiva  di  590  mq.  In
sostanza il Comune – sulla base di quanto sostenuto dalla
giunta Castiglione – trarrebbe addirittura vantaggio da tale
operazione, dal momento che acquisirebbe terreni dal valore di
76.700 euro  e cederebbe terreni che valgono 73.150 euro,
senza sborsare un centesimo di differenza.

Se  però  il  valore  dei  terreni  oggetto  di  permuta  e
appartenenti al privato è effettivamente pari a 130 euro al
metro quadrato, appare naturale interrogarsi sulle ragioni per
le quali l’Agenzia del demanio, quasi contestualmente, abbia
messo in vendita una porzione di terreno, indicata su una
particella  adiacente  sullo  stesso  foglio  catastale,  ad  un
valore di appena 18 euro al metro quadro. Allo stesso tempo
viene da chiedersi come sia possibile che i terreni privati,



accatastati  come  vigneti  di  media  produzione  (senza  che
peraltro si notino vigneti su quei terreni) siano valutati ad
un prezzo così elevato, mentre quelli comunali, potenzialmente
utilizzabili per qualsiasi altro scopo di natura commerciale e
imprenditoriale,  decisamente  più  remunerativo,  abbiano  una
valutazione notevolmente inferiore.

Siamo certi che siano solo casualità, così come siamo convinti
che sia una semplice coincidenza la circostanza che la società
proprietaria del terreno oggetto di permuta sia riconducibile
ad ex amministratori locali molto vicini al sindaco, che hanno
fattivamente contribuito al suo successo elettorale. Chiediamo
tuttavia al sindaco Castiglione e alla sua Giunta di chiarire
nel dettaglio ogni aspetto di questa operazione, provando a
sgomberare il campo dai dubbi che qualsiasi cittadino, di
fronte a tali coincidenze, è certamente legittimato a porsi.
Invitiamo al contempo i membri dell’amministrazione comunale a
compiere un esame di coscienza e a far prevalere un minimo di
buon  senso,  rinunciando  ad  un’operazione  che  potrebbe
rivelarsi  passibile  di  ulteriori  conseguenze,  in  quanto
palesemente  contraria  all’interesse  pubblico  della
collettività  ortonese.

Angelo Di Nardo, capogruppo consiliare del Centrodestra ad
Ortona

NUOVO PRESIDENTE dei giovani
agricoltori Cia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022
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È l’abruzzese Enrico Calentini

Pescara, 4 Novembre 2022. Enrico Calentini è stato nominato
presidente di Agia, l’Associazione dei giovani imprenditori
agricoli di Cia-Agricoltori Italiani. La nomina all’unanimità,
ieri  mattina  a  Roma,  in  Auditorium  “Giuseppe  Avolio”,  in
occasione dell’Assemblea elettiva straordinaria con i delegati
dei 41 mila iscritti di Agia-Cia.  Imprenditore agricolo nel
settore ortofrutticolo, della trasformazione e dell’ospitalità
a  Francavilla  al  Mare,  in  provincia  di  Chieti,  succede  a
Stefano  Francia  alla  guida  di  Agia-Cia  dal  2018  e  ora
presidente di Cia Emilia-Romagna. In Agia-Cia, Calentini, già
vicepresidente dallo scorso anno, è entrato nel 2015 scelto
per il gruppo di Dialogo Civile “Spirits” in rappresentanza
del Ceja, il Consiglio europeo dei giovani agricoltori, di cui
dal 2018 fa parte in qualità di delegato Agia-Cia. A livello
locale, è stato presidente provinciale Agia-Cia Chieti-Pescara
e, oggi, è vicepresidente Agia-Cia Abruzzo.

“Continuità, all’insegna della crescita e della formazione, è
il primo tassello imprescindibile del nuovo corso associativo
che  sono  onorato  di  rappresentare”,  ha  commentato  Enrico
Calentini, ringraziando l’Assemblea per la fiducia accordata e
il presidente uscente per il passaggio di testimone. “Con una
squadra, che si arricchisce anche di nuovi giovani, ereditiamo
un  percorso  importante”,  ha  aggiunto,  “segnato  da  tante
conquiste, e tracciato in uno dei periodi più complessi per il
Paese che l’Associazione abbia mai dovuto affrontare nella sua
storia.  Ne  ho  condivise  moltissime  tappe  e  sento  la
responsabilità  del  ruolo  che  mi  si  affida,  come  anche
l’entusiasmo per la grande sfida che vede, in Italia e in



Europa,  i  giovani  imprenditori  agricoli  artefici  della
transizione green e digitale”.

“Sarà  importante”,  ha  spiegato  Calentini,  “preservare  la
capacità  di  ascolto  dell’associazione  e  di  confronto  sul
territorio per realizzare quella transizione che è davvero
necessaria a un settore piegato dalle calamità naturali, dal
caro  energia  e  dall’aumento  insostenibile  dei  costi
produttivi. Andiamo avanti forti delle grandi battaglie di
Agia-Cia,  e  consapevoli”,  ha  concluso  il  nuovo  presidente
Calentini, “che l’ultimo miglio digitale è ancora un traguardo
da raggiungere e su cui si gioca il futuro delle aree interne
e, con esse, di un’agricoltura tutta italiana, e di qualità,
che conta innanzitutto sui giovani”.

Le congratulazioni al neoeletto presidente nazionale di Agia-
Cia, arrivano anche dal Presidente Cia Agricoltori Italiani
Abruzzo, Nicola Sichetti, “Una grande responsabilità e una
grande soddisfazione anche per la Cia Abruzzo. Da parte nostra
tutto  il  sostegno  necessario  per  affiancare  il  nostro
corregionale nelle sfide di questo nuovo percorso. Una scelta
che riconosce attenzione e competenza dimostrata da Calentini
in Agia in questi anni e che oggi vede il suo riconoscimento”.

CIA – Agricoltori Italiani Abruzzo

LA RISTRUTTURAZIONE al via i
lavori
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022
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Le questioni della Congrega nel cimitero di Fossacesia

Fossacesia,  4  novembre  2022   Il  sindaco  Enrico  Di
Giuseppantonio, ha firmato un’ordinanza per consentire alla
ditta  De  Francesco  Costruzioni,  di  Castelpetroso  (Is),  di
erigere impalcatura per poi procedere al completo recupero
della Congrega previa rimozione delle salme lì ospitate, che
saranno sistemate in urne cinerarie da conservare nell’ossario
comunale e a lavori di ristrutturazione ultimati in ossari
appositamente  dedicati  e  da  realizzarsi  all’interno  della
Congrega stessa.

Si tratta di lavori che saranno eseguiti, dopo la conclusione
delle procedure amministrative.

L’Amministrazione  Comunale  ha  provveduto  ad  avvertire  di
questi  interventi  l’Arcivescovado  Chieti-Vasto  –  Curia
Metropolitana, che ne aveva la concessione della congrega fino
a  qualche  tempo  fa  e  passata  ora  nella  disponibilità  del
Comune  a  seguito  della  decadenza  dell’autorizzazione,  i
familiari dei defunti e l’Ambasciata di Germania in Italia
quest’ultima per la presenza di un soldato tedesco, caduto
durante la Battaglia del Sangro.

Entro  il  prossimo  20  dicembre,  gli  interessati  dovranno
comunicare al Comune se desiderano riavere i resti delle salme
oppure  accettare  le  procedure  che  prevedono,  dopo  gli
interventi  di  ristrutturazione,  il  riposizionamento  delle
salme all’interno della congrega. La ragione per la quale è
stata interessata anche la rappresentanza diplomatica della
Germania va ricercata nel fatto che nella Confraternita SS
Annunziata e Rosario, infatti, è sepolto un soldato, caduto



nell’ultimo conflitto mondiale. Il suo corpo è stato ritrovato
lungo viale San Giovanni in Venere, nei giorni del 1943, in
cui si combatté la battaglia del Sangro.

Di lui, colpito probabilmente da un colpo di mortaio, si ha a
disposizione solo il numero di matricola.

L’accordo  stabilito  dal  sindaco  Enrico  Di   Giuseppantonio
prevede che la salma venga restituita alle autorità di quel
paese per procedere alla sepoltura della stessa in un cimitero
di guerra tedesco.

CONFRONTI  D’ARTE.  Mostra
internazionale
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

A Cura di Roberta Papponetti Presidente ed organizzatrice del
Cenacolo Degli Artisti.

Pescara, 4 novembre 2022. Rassegna d’Arte curata da Roberta
Papponetti,  patrocinata  dall’Assessorato  alla  cultura  e
presieduto da Maria Rita Carota, inaugurata sabato 12 novembre
alle ore 17:30 presso la prestigiosa sala Flaiano dell’Aurum e
sarà visitabile fino al 17 novembre.

Durante la Mostra verrà reso un cordiale omaggio al maestro
d’arte  Silvio  Paolini  architetto  del  nostro  territorio,
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artista innovativo e soprattutto ricercatore di nuovi stili,
creatore  di  opere  originalissime,  all’insegna  di  
assemblamenti di elementi vari, specie in legno, su tela di
composizioni e sovrapposizioni di disegni a matita, dipinti
con  olii   pastellati.  I  temi  delle  sue  creazioni  sono
complessi, passibili di una spiegazione psicologica, legati a
ricordi,  affetti,  tradizioni,  a  volte  anche  a  scenari
surrealisti,  che  rendono  l’interpretazione  difficile  per
l’osservatore.

Gli  artisti  esteri  sono  stati  selezionati  dalla  curatrice
della mostra, Roberta Papponetti e sono presenti da anni in
varie rassegne d’arte.

Tra essi emergono:

Swati Ghosh ( India );

Alexandra Van Deer Leuw ( Olanda );

Anna Hamar (Budapest );

Judith Seiler Schlömmer (Austria);

Preziosa per l’organizzazione della mostra è stata anche la
collaborazione di Michael Lam (New York),consulente artistico.

La  Mostra  vedrà  anche  l’esposizione  di  opere  donate  
all’Associazione  Culturale  Cenacolo  degli  artisti   da:

Roberta Papponetti:

Hugo Ariaslobo;

Panicos Panagi;

Antonio Minieri;

Albertino Spina;

Pier Tancredi De-Coll’ ;



Mario Scarano;

Plinio Meriggiola;

Tra gli scultori abruzzesi la Mostra si onora della presenza
artistica del Maestro Tonino Santeusanio. Sono più di 40 gli
artisti partecipanti, tutti di grande valore stilistico ed
espressivo.

La selezione scientifica degli artisti, provenienti da tutto
il mondo è stata compiuta da:

Roberta  Papponetti,  Presidente  dell’omonima  Associazione
Culturale, pittrice, scultrice, poetessa, esperta d’arte ed
organizzatrice della Mostra Confronti d’Arte;

Prof. Enzo Liguori, maestro d’Arte e pittore di chiara fama,
vincitore  di  numerosi  premi,  originario  di  Vibo  Valentia
(Francica, Calabria);

Prof. Alvaro Caproni, pittore pluripremiato, critico e Maestro
d’arte, originario dell’Umbria.

La Rassegna d’arte sarà allietata da un concerto di canto
lirico, su musiche d’opera e da Camera, tenuto dai Soprani

Anna  Maria  Cavacini  e  Claudia  La  Mantia,  accompagnate  al
pianoforte dal maestro Elia Nasuti.

Le riprese tv saranno effettuate da Roma Arte 24 ,viaggio
nella cultura, visibile su Rete Oro Roma.

I  SETTE  PILASTRI  della

https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/03/i-sette-pilastri-della-crescita-personale/


crescita personale
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

Un  corso  condotto  da  psicologi  e  professionisti  della
relazione  d’aiuto

Roseto degli Abruzzi, 3 novembre 2022. È evidente che andiamo
incontro  a  tempi  che  metteranno  a  dura  prova  il  nostro
benessere  fisico,  materiale  e  psichico.  Per  fronteggiarli,
allora, il modo migliore è quello di prepararsi e prevenire lo
stress.

La regione Abruzzo ha saputo rispondere a questa emergenza con
l’istituzione del servizio di psicologia di base che coinvolge
25  distretti  sanitari  abruzzesi  (legge  regionale  8/10/2022
n.28).

L’associazione  di  Promozione  Sociale  il  Laboratorio  della
Ragione, con sede a Roseto degli Abruzzi, promuove un corso
teorico e pratico dal titolo: I 7 PILASTRI DELLA CRESCITA
PERSONALE,  condotto  da  psicologi  e  professionisti  della
relazione d’aiuto.

L’intenzione è di fornire ai partecipanti idee, motivazioni e,
soprattutto,  strumenti  utili  per  incrementare  l’autostima,
l’autoefficacia e la resilienza e per imparare a gestire le
proprie  emozioni  e  adottare  comportamenti  efficaci  e
funzionali sia nei contesti lavorativi che nella vita privata.

Pertanto, il percorso formativo è indirizzato a tutti coloro
che  intendono  integrare  nella  propria  vita  competenze
essenziali  per  la  promozione  del  proprio  benessere.

https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/03/i-sette-pilastri-della-crescita-personale/


Si tratta di 7 incontri mensili, da novembre 2022 a maggio
2023, che si svolgeranno di sabato dalle ore 10.00 alle 19.00
presso  Villa  Cicchetti  –  Pianura  di  Notaresco.  Per
informazioni e iscrizioni rivolgersi all’ A.P.S. Laboratorio
della Ragione 3490500559

Francesca Del Governatore

L’ACCADEMIA  PREMIA  Alessia
Pignatelli
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

Riconoscimento per un articolo sul giornalismo

Bari, 3 novembre 2022. Sempre più conferimenti per Alessia
Pignatelli, divulgatrice di attualità, arte e cultura, che, a
seguito  di  un  suo  articolo  giornalistico  riguardante  Alba
Fucens,  le  è  stato  conferito  il  premio  accademico
internazionale  di  letteratura  contemporanea  Lucius  Annaeus
Seneca  dal  presidente  di  commissione  (rettore-preside  dei
collegi  dello  stato,  già  cultore  della  materia  presso  la
cattedra di glottologia e linguistica della facoltà di lettere
e filosofia, università degli studi di Bari) con l’annessa
motivazione  del  presidente  del  premio:  “Descrizione
circostanziata e chiara del patrimonio storico e valoriale in
zona aquilana. Un buon testo, chiaro e argomentato, dalla
corretta forma espositiva, che rispecchia le caratteristiche
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di  base  di  un  articolo  giornalistico.  –  Affrontando  e
scegliendo un giornalismo che richiede attenzione, l’autrice
ha dimostrato una buona capacità divulgativa, per la minuziosa
ricerca di notizie e informazioni trattate con precisione e
conoscenza; una visione preziosa ed esaustiva sull’argomento.
– Un contributo importante per la capacità di ricondurre le
notizie all’essenza dei fatti . – Lo stile è degno di nota”.

Il  premio  Seneca,  sotto  l’alto  patrocinio  del  parlamento
europeo,  della  presidenza  del  consiglio  dei  ministri,  del
ministero della cultura, del senato della repubblica, della
camera dei deputati, dell’università degli studi Aldo Moro di
Bari, dell’università degli studi di Foggia, della federazione
italiana università terza età, dell’università della terza età
G. Modugno di Bari, della presidenza della Giunta regionale
della  Puglia,  dell’assessorato  alle  culture,  turismo,
partecipazione e attuazione del programma del Comune di Bari e
dell’assessorato alla cultura del Comune di Sannicandro di
Bari,  è  composto  da  intellettuali,  docenti  di  numerose
università e studiosi di varia estrazione che condividono il
valore  etico  ed  estetico  dell’arte,  della  letteratura
contemporanea e delle scienze, favorendo l’integrazione dei
linguaggi espressivi della vita.

L’accademia ha quindi ritenuto opportuno inserire il testo
giornalistico  di  Alessia  Pignatelli  nell’ambita  antologia
premiandola con un elegante trofeo e l’attestato di merito.  

PIÙ SHAKESPEARE per tutti
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/03/piu-shakespeare-per-tutti/


Prosegue con una produzione del Teatro Abeliano di Bari la
rassegna diretta da Stefano Angelucci Marino e Rossella Gesini

Lanciano,  3  novembre  2022.  La  stagione  di  “Teatro
Contemporaneo 2022/23”, a cura del Teatro del Sangro/Teatro
Studio  di  Lanciano/Treglio  con  la  direzione  artistica  di
Stefano Angelucci Marino e Rossella Gesini, prosegue venerdì 4
novembre alle ore 21:00 con “Più Shakespeare per tutti”, una
produzione del Teatro Abeliano di Bari con Vito Signorile e
Antonio Stornaiolo. Lo spettacolo si terrà presso il Teatro
Studio  di  via  Abbazia  a  Treglio  (Chieti);  prenotazione
obbligatoria al numero 340.9775471.

“Più Shakespeare per tutti” è uno spettacolo leggero, ma mai
superficiale che, con ironia ed uso di linguaggi multimediali,
racconta la figura del maggior drammaturgo occidentale. La
caratteristica  principale  dell’azione  teatrale  si  basa  sul
coinvolgimento  degli  spettatori,  che  continuamente  vengono
incitati ad esprimere giudizi, prendere parte alla storia,
rispondere a test sul tema, inviare tweet ed sms in diretta su
quanto sta accadendo “qui ed ora” nel luogo deputato alla
rappresentazione.  Un  gioco  teatrale,  dunque,  come  nella
miglior  tradizione  dell’improvvisazione  scenica,  che  prende
origine proprio dal teatro elisabettiano.

Chi era Shakespeare? Qual è il segreto della sua fortuna?
Perché ancora oggi, ai tempi di Facebook e degli smartphone,
le sue opere sono ancora così attuali? Qual è la differenza
tra Tragedia e Commedia? Perché l’Amore e l’Odio sono così
necessari alla narrazione? Queste alcune delle domande a cui
lo spettacolo di Vito Signorile e Antonio Stornaiolo tenterà
di  dare  risposta.  Proponendo,  allo  stesso  tempo,  giuste



riflessioni sulla sua poetica, sulla coltivazione dei talenti
e dei saperi, sulla necessità della parola per comunicare
emozioni forti ed intense. Infine, attraverso la narrazione di
abitudini dell’epoca, come ad esempio l’usanza che alle donne
non fosse permesso recitare e che i ruoli femminili fossero
interpretati da uomini o che gli attori non meritassero la
sepoltura  all’interno  dei  cimiteri,  si  tenterà  anche  di
affrontare  temi  più  importanti  legati  alla  diversità,
all’accoglienza  ed  alla  capacità  di  condividere  luoghi  e
territori

STAGIONE TEATRO CONTEMPORANEO 2022/2023

Teatro Studio/Teatro Classico Contemporaneo/Itaca – Residenza
per artisti

domenica 9 ottobre 2022, ore 18.00 e ore 21.00

REGINA MADRE

di Manlio Santanelli

regia Stefano Angelucci Marino | con Rossella Gesini e Stefano
Angelucci Marino | produzione

Teatro Stabile d’Abruzzo | ITACA – RESIDENZA PER ARTISTI

sabato 15 e domenica 16 ottobre 2022, ore 21.00 e ore 18.00

SCAMPOLI

da Robert Mitchum ad Andrea Camilleri

conferenza-spettacolo di e con Massimiliano Civica |

produzione Teatro Metastasio di Prato | TEATRO CONTEMPORANEO

giovedì 20 ottobre 2022, ore 18.00 e ore 21.00

QUALE TEATRO?

di e con Hugo Samek e Nicoletta Oscuro | restituzione di



Teatro  Andamio  ’90  (Argentina)  per  il  progetto  ITACA  –
RESIDENZA PER ARTISTI

venerdì 4 novembre 2022, ore 18.00 e ore 21.00

SHAKESPEARIANA

con Vito Signorile e Antonio Stornaiolo | restituzione di
Teatro Abeliano (Bari) per il progetto ITACA – RESIDENZA PER
ARTISTI

sabato 5 e domenica 6 novembre 2022, ore 21.00 e ore 18.00

PIU’ SHAKESPEARE PER TUTTI

con Vito Signorile e Antonio Stornaiolo | produzione Teatro
Abeliano (Bari) | ITACA – RESIDENZA PER ARTISTI

venerdì 11 novembre 2022, ore 18.00 e ore 21.00

STUDIO SU ALAN BENNETT

restituzione di Compagnia NoveZeroSei per il progetto ITACA –
RESIDENZA PER ARTISTI

giovedì 17 novembre 2022, ore 18.00 e ore 21.00

FAMILIA PAONE

testo Stefano Angelucci Marino

regia e interpretazione Rossella Gesini e Stefano Angelucci
Marino  |  produzione  Teatro  Stabile  d’Abruzzo  |  ITACA  –
RESIDENZA PER ARTISTI

sabato 19 e domenica 20 novembre 2022, ore 21.00 e ore 18.00

ANTONIO e CLEOPATRA…o quel che ricordo

regia di Andrea Collavino con Teresa Timpano e Filippo Gessi |
produzione Scena Nuda (Reggio Calabria) | ITACA – RESIDENZA
PER ARTISTI



domenica 4 dicembre 2022, ore 18.00

DI UN ULISSE, DI UNA PENELOPE

regia Roberto Solofria, con Roberto Solofria e Ilaria Delli
Paoli  |  produzione  Teatro  Civico  14/Mutamenti  (Caserta)  |
ITACA – RESIDENZA PER ARTISTI

sabato 14 gennaio 2023, ore 21.00

EDIPUS

di Giovanni Testori

con  Silvio  Barbiero  |  produzione  Evoè  Teatro  |  TEATRO
CONTEMPORANEO

sabato 21 gennaio 2023, ore 21.00

NUBIFRAGIO

testo Stefano Angelucci Marino

regia Rossella Gesini con Autilia Ranieri e i ragazzi del
Teatro Studio | produzione Teatro del Sangro |

sabato 4 febbraio 2023, ore 21.00

TELEMOMO’

di e con Andrea Cosentino | produzione ALDES/AKROAMA | TEATRO
CONTEMPORANEO 

sabato 18 febbraio 2023, ore 21.00

FAMILIA PAONE

testo Stefano Angelucci Marino

regia e interpretazione Rossella Gesini e Stefano Angelucci
Marino | produzione Teatro Stabile d’Abruzzo | TEATRO FENAROLI
di LANCIANO



venerdì 24, sabato 25 e domenica 26 febbraio 2023, ore 21.00

DELITTO PERFETTO

di Frederick Knott  

regia Stefano Angelucci Marino con Rossella Gesini, Davide
Michelini, Paolo Del Peschio, Sara Di Cosmo, Deborah Di Carlo
e  Emanuela  Presicce  |  produzione  Teatro  del  Sangro/Teatro
Studio Lanciano | TEATRO CONTEMPORANEO     

sabato 18 marzo 2023, ore 21.00

COSTELLAZIONI

di Nick Payne 

regia Roberto Solofria, con Roberto Solofria e Ilaria Delli
Paoli  |  produzione  Teatro  Civico  14/Mutamenti  (Caserta)  |
TEATRO CONTEMPORANEO – TEATRO FENAROLI di LANCIANO

sabato 25 marzo 2023, ore 21.00

LA STRADA

di Leonardo Losavio

regia Roberto Galano con Leonardo Losavio e Roberto Galano |
produzione Teatro dei Limoni (Foggia) | TEATRO CONTEMPORANEO 

giovedì 30 marzo e venerdì 31 marzo 2023, ore 21.00

IL SIGNOR DOPODOMANI

l’indicibile sproloquio di un condannato a vivere

un monologo di Domenico Loddo

regia  Roberto  Zorn  Bonaventura  con  Stefano  Cutrupi  |
produzione  Teatro  dei  3  mestieri  (Messina)  |  TEATRO
CONTEMPORANEO  



sabato 22 aprile 2023, ore 21.00

BOMB VOYAGE

testo e regia Claudio De Maglio                       
                                                              
                                          | produzione
Accademia  d’Arte  Drammatica  “Nico  Pepe”  (Udine)  |  TEATRO
CONTEMPORANEO – TEATRO FENAROLI di LANCIANO

PER UNA CITTADINANZA globale
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

Il Moretti in visita alle Istituzioni internazionali a Ginevra

Roseto degli Abruzzi, 3 novembre 2022. Dal 24 al 27 ottobre un
gruppo  di  32  studenti  e  studentesse  dell’Istituto  di
Istruzione  Superiore  “Vincenzo  Moretti”  di  Roseto  degli
Abruzzi,  accompagnato  dalla  Dirigente  Scolastica  Daniela
Maranella  e  dai  docenti  Marisa  Di  Silvestre  e  Roberto
Mastromarini, si è recato a Ginevra in visita alle sedi delle
più rilevanti Istituzioni internazionali.

Il viaggio è parte di una rinnovata progettualità che vede
l’Istituto  Moretti  impegnato  nel  percorso  di
internazionalizzazione  della  scuola  e  allo  stesso  tempo
persegue l’obiettivo dello sviluppo delle competenze chiave di
cittadinanza, sulla base del quadro di riferimento europeo.

https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/03/per-una-cittadinanza-globale/


Il gruppo di studenti, appartenenti a classi dalla seconda
alla  quinta  dei  vari  indirizzi  di  studio  dell’istituto
rosetano, ha potuto visitare nei quattro giorni a Ginevra la
sede  del  CERN  (il  più  importante  laboratorio  al  mondo  di
fisica  delle  particelle),  il  museo  della  Croce  Rossa
Internazionale,  l’Ufficio  dell’Organizzazione  Internazionale
delle  Nazioni  Unite  e  la  collegata  Organizzazione
Internazionale del Lavoro, effettuando anche un’escursione nel
centro storico della città.

L’esperienza  ha  avuto  inoltre  una  valenza  orientativa  e
professionalizzante,  ricadendo  per  parte  degli  studenti
all’interno dei PCTO (percorsi per le competenze trasversali e
l’orientamento),  sia  per  l’attività  didattica  preparatoria
svolta in vista della partenza sia per l’aderenza della visita
ai contenuti dei percorsi di studio del Moretti, tra cui, in
particolare, l’indirizzo turistico.

Oltre che aiutare a sviluppare una maggiore consapevolezza sul
ruolo  e  la  missione  delle  principali  istituzioni
internazionali, il viaggio è stato l’occasione – dopo la lunga
fase pandemica – per rilanciare nella scuola le uscite, la
socialità e la condivisione, quali strumenti fondamentali per
il benessere e la crescita culturale degli studenti.

MILITIA CHRISTI il movimento
cattolico
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022
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Convegno sulla Dottrina Sociale della Chiesa

Teramo,  3  novembre  2022.  Convegno  del  movimento  politico
cattolico Militia Christi sulla dottrina sociale della Chiesa
Cattolica.  Sabato  5  novembre  2022  alle  h  17:00  presso
l’Agriturismo Panorama in Via Luciano Bucalossi si terrà il
convegno  Libertà  nella  Verità:  la  Dottrina  Sociale  della
Chiesa Cattolica.

Interverranno: Fabrizio Lastei e Lorenzo Roselli di Militia
Christi e Padre Rosario Sammarco F.I. dei Frati Francescani
dell’ Immacolata. Modera il giornalista Cristiano Vignali.

Il  Movimento  Politico  di  Militia  Christi  si  ispira  alla
Tradizione e ai valori propri della cavalleria cristiana.

A tal proposito, ha spiegato Fabrizio Lastei sul movimento
Militia Christi:  “Un movimento politico cattolico nato per
rispondere al dovere dei fedeli laici di contribuire in modo
specifico, come insegna il Magistero della Chiesa – ribadito
anche dal Concilio Vaticano II alla luce della Tradizione –
alla difesa e promozione del Bene Comune, secondo la Legge
Naturale  interpretata  infallibilmente  dal  Magistero  della
Chiesa, in modo da assicurare che i comandamenti divini, già
iscritti nel cuore dell’uomo, trovino un’applicazione fedele
anche nel campo politico – sociale, secondo il disegno divino.

Tutto ciò rientra pienamente nei compiti specifici dei laici,
che avendo come tutti gli uomini una natura intrinsecamente
sociale ed al contempo essendo membri della Chiesa, sono così
chiamati a dare una piena testimonianza non solo efficace e
veritiera, ma anche concretamente costruttiva, a quello che è



il progetto divino nell’ordine temporale, chiaramente  nella
prospettiva ed apertura a quello sovrannaturale. Questa – ha
concluso Fabrizio Lastei di Militia Christi – è un po’ la
sintesi della nostra vocazione che si è concretizzata il 23
aprile  del  1992,  giorno  di  San  Giorgio  patrono  della
cavalleria  cristiana,  e  vuole  sempre  collocarsi  in  totale
conformità  al  Magistero  ed  alla  Disciplina  della  Chiesa
Cattolica”.

IN PARTENZA FIABOSCO Academy
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

La lavorazione della pietra nelle scuole

Sant’Eufemia a Maiella, 3 novembre 2022. Sono oltre 200 i
ragazzi che faranno parte del progetto Fiabosco Academy a cura
della Scuola Macondo – l’Officina delle Storie di Pescara, con
il patrocinio del Comune di Sant’Eufemia (Pe) e del Parco
Nazionale della Maiella, con il sostegno di Addario Camillo
Group di Lettomanoppello (Pe): un progetto che allarga gli
orizzonti del parco Fiabosco, e che sta interessando numerosi
enti.

La  Direzione  artistica  è  dello  scrittore  abruzzese  Peppe
Millanta:  Fiabosco  Academy  prevede  per  la  prima  volta  la
realizzazione da parte degli istituti coinvolti di un’opera
scultorea che verrà poi esposta all’interno del Fiabosco di

https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/03/in-partenza-fiabosco-academy/


Sant’Eufemia,  nato  nel  2021,  e  noto  come  il  primo  parco
dedicato all’immaginario presente in Italia, che ad oggi ha
attirato migliaia di turisti e curiosi come in più occasioni
ha sottolineato il sindaco del comune del Parco, Francesco
Crivelli, grande sostenitore del progetto; è stato lo stesso
Fiabosco a “rivoluzionare” negli ultimi due anni il settore
turistico di questo comune montano del pescarese.

“La mission – sottolinea il direttore artistico Millanta – è
l’utilizzo  dei  materiali  locali,  da  parte  degli  artisti
locali, per valorizzare gli spazi locali, per questo motivo
come Scuola Macondo stiamo investendo le nostre energie verso
gli artisti del domani, ragazzi che potranno alimentare questa
filiera  virtuosa  in  futuro,  sensibilizzandoli  sin  da  ora.
L’auspicio è che nei prossimi anni altri Istituti decidano di
partecipare al progetto.”

Hanno aderito a questa prima edizione del Fiabosco Academy: il
Liceo Artistico Patini Pudente di Vasto con il referente Prof.
Giuseppe Colangelo; il Liceo Artistico Misticoni Bellisario di
Pescara con i referenti: il Prof. Emiliano Faraone e il Prof.
Marco Piccozzi; il Liceo Artistico Nicola da Guardiagrele di
Chieti con referente il Prof. Francesco D’Incecco ed il Liceo
Artistico  Palizzi  di  Lanciano  con  il  referente  il  Prof.
Stefano Donatello.

E proprio con i Professori referenti i ragazzi lavoreranno
concretamente durante l’intero anno accademico; questa “nuova
materia” che prevede la lavorazione della pietra sfruttando
anche  i  moderni  strumenti  di  realizzazione  di  base  ha
incuriosito  gli  stessi  dirigenti  scolastici  che  hanno
immediatamente aderito come spiega ad esempio la dirigente
Raffaella  Cocco  del  Misticoni  Bellisario  di  Pescara:  “Noi
siamo stati onorati di essere stati invitati a partecipare in
qualità  di  Liceo  Artistico  a  questo  progetto  ed  abbiamo
accolto con entusiasmo tale tematica: per quanto ci riguarda
sono impegnate tre classi di indirizzo figurativo delle sede
di Viale Kennedy. In questo momento i ragazzi stanno lavorando



alla  fase  progettuale  ed  i  professori  sono  all’opera  per
documentare il lavoro. Gli studenti lavoreranno il blocco di
pietra in uno spazio molto grande della sede di via Luigi
Einaudi, all’aperto. Il progetto ci è piaciuto anche perchè da
tanto tempo il nostro istituto era in attesa di svolgere uno
studio più compiuto di scultura sulla pietra che è trattata
nella nostra scuola ma solo con questi input può realizzarsi
concretamente ed inoltre volevamo lasciare sul territorio una
testimonianza per tutti”.

La pietra, base del progetto, è pronta per essere trasportata
nelle scuole: i giovani artisti si impegneranno per tutto
l’anno accademico e lasceranno un segno tangibile del loro
studio e del loro impegno sulla pregiata pietra bianca della
Maiella. Fiabosco Academy si protrarrà, dunque, fino a maggio,
e  confluirà  nello  stesso  Fiabosco  che  a  giugno,  vedrà
l’installazione  delle  nuove  opere  a  Sant’Eufemia  dove  il
sindaco Francesco Crivelli, accoglierà operatori e turisti per
una  grande  festa  “artistica”  e  “fantastica”,  nel  mese  di
giugno.

LA  CONFUSIONE  ORGANIZZATIVA
della Regione Abruzzo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

La soppressione e l’accorpamento degli Uffici dell’Autorità di
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Certificazione sono l’ennesima dimostrazione

L’Aquila,3  novembre  2022.  Nonostante  l’ultima  modifica
organizzativa del Dipartimento della Presidenza sia del 21
Luglio scorso (DGR n. 404), pochi giorni fa è stata sottoposta
alle OO.SS., un nuovo progetto di riforma della stessa che va
a  sopprimere  due  importanti  Uffici  che  si  occupano  della
certificazione dei Fondi europei (SIE) e dei Fondi nazionali
(Fondo Sviluppo di Coesione) accorpandoli in un unico ufficio
che vedrebbe raddoppiate le competenze.

Tale soluzione appare da subito problematica perché potrebbe
portare ad avere criticità e difficoltà per quanto attiene la
certificazione  di  spesa  dei  Programmi  europei  relativi  ai
fondi FSR-FSE-FEAMP.

Questo  soprattutto  ora  che  essendo  alla  fine  della
programmazione 2017-2020 è oltremodo fondamentale presentare
alla Commissione europea una corretta certificazione finale
(parliamo di più di 150 Milioni di euro) per non incorrere ad
eventuali mancati pagamenti di quanto rendicontato.

L’importanza  della  certificazione  della  spesa  è  talmente
evidente che l’organizzazione amministrativa dell’Autorità è
sottoposta a controllo di sistema al fine di appurare che sia
tale da garantire lo svolgimento dei compiti preposti.

L’ultimo Audit di Sistema ha infatti sancito che l’attuale
organizzazione  è  conforme  alle  funzioni  relative  alla
certificazione  della  spesa,  per  cui  non  si  comprende  la
modifica che questa Regione si appresta a fare in assenza del
parere  dell’Autorità  di  Audit  dei  Fondi  Europei  e  del
Dirigente  preposto  al  Servizio.

Per questo abbiamo chiesto, durante la fase di confronto, alla
Regione Abruzzo di avere copia dell’Audit di sistema e di
sentire  in  audizione  il  Dirigente  dell’Autorità  di
certificazione e dell’Autorità di Audit per avere conferma
della  coerenza  della  struttura  organizzativa  rispetto  ai



compiti e alle funzioni che deve esprimere.

Lo  stesso  dicasi  per  l’Ufficio  certificazione  dei  Fondi
Nazionali che non dispone nemmeno dell’Assistenza Tecnica a
supporto  e  che  deve  certificare  anch’esso  complessivamente
decine di Milioni di euro (circa 50 tra FSC, Fare centro,
Feamp , etc,).

Ribadiamo,  infine,  la  necessità  di  evitare  le  continue
riorganizzazioni con cadenza quasi mensile che creano solo
confusione all’utenza esterna e agli stessi dipendenti che
lavorano nell’Ente.

Luca Fusari  

Paola Puglielli

Antony Pasqualone

CLOWN  IN  CORSIA
dell’associazione Brucaliffo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

Sono  prorogate  al  10  novembre  le  iscrizioni  al  corso  per
volontari

L’Aquila,  3  novembre  2022.  Sono  quasi  20  anni  che
l’associazione  Brucaliffo  svolge  attività  di  volontariato
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nelle  corsie  dell’ospedale  dell’Aquila.  In  questi  anni  di
pandemia siamo stati presenti in corsia grazie al contributo
della  Fondazione  Carispaq  con  dei  tablet  interattivi
personalizzati con contenuti clown, da diversi mesi andiamo a
trovare  i  bimbi  dalle  finestre  che  danno  sui  corridoi
esterni…augurandoci di poter rientrare presto in reparto.

Essere costanti nel servizio, mantenere la professionalità e
la  passione  necessari  ad  alimentare  sogni  e  desideri  dei
bambini e delle loro famiglie in contesti di sofferenza è
stata la nostra missione attraverso il servizio volontario
svolto in tutti questi anni.

Adesso più che mai, desideriamo offrire una valida alternativa
di  aggregazione  a  chi  ha  voglia  di  usare  in  maniera
costruttiva  il  proprio  tempo.

Essere un clown in ospedale è una esperienza di vita unica e
indimenticabile

Il corso è sostenuto dalla Fondazione Carispaq. La formazione
che  offriamo  è  modulata  sugli  standard  richiesti  dalla
Federazione Nazionale Clown Dottori, ossia 150 ore di lezione
e 50 ore tra tirocinio e supervisione.

La  formazione  ha  lo  scopo  di  arricchire  le  proprie
potenzialità  per  esercitare  un’attività  artistica  creativa,
fondata  su  tecniche  mutuate  dall’arte  del  clown,
dell’umorismo, della comicità, dell’improvvisazione teatrale,
nel rispetto dell’ambiente ospedaliero e di coloro che, a
vario titolo, vi si trovano.

Il corso è aperto a 12 partecipanti tra i 20 e i 200 anni.
Basta scrivere una mail con il proprio nome, cognome, numero
di telefono, età e una piccola lettera di motivazione alla
mail:  brucaliffo.clown@gmail.com  entro  e  non  oltre  il  10
novembre. Allora che aspettate?



LA  SPEDIZIONE  SCIENTIFICA
SULL’HIMALAYA  procede  con
successo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

Guida l’Università degli Studi Gabriele d’Annunzio

Chieti, 3 novembre 2022 . Il progetto internazionale “Lobuje
Peak-Pyramid:  Exploration  &  Physiology  2022”  procede  con
successo  sotto  la  guida  scientifica  del  professor  Vittore
Verratti,  docente  di  Metodi  e  didattiche  delle  attività
sportive presso il Dipartimento di Scienze psicologiche, della
Salute e del Territorio dell’Università degli Studi “Gabriele
d’Annunzio”  di  Chieti-Pescara.  Il  gruppo  di  volontari  e
ricercatori che compongono la spedizione è arrivato alla base
dell’Everest presso la Piramide di Desio, l’osservatorio e
laboratorio internazionale che si trova a 5000 metri di quota,
dove sono state condotte importanti indagini scientifiche con
lo scopo di studiare gli adattamenti all’esercizio in ipossia
ipobarica,  uno  degli  ambienti  estremi  che  ancora  oggi
rappresenta una sfida per l’uomo. Lo stemma della “d’Annunzio”
è  stato  affisso  alla  parete  del  laboratorio  più  alto  del
mondo,  a  testimonianza  non  solo  della  presenza  dei  suoi
ricercatori provenienti da ben cinque Dipartimenti dell’Ateneo
(DISPUTER, DNISC, DISMOB, DTIMO, DMSI) ma anche del ruolo di
capofila che l’Università degli Studi “Gabriele d’Annunzio” di
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Chieti-Pescara  ha  in  questo  importante  progetto
internazionale.  Ad  esso,  infatti,  partecipano  la
Fisiopatologia  respiratoria  della  ASL  di  Pescara,  il
Policlinico  “SS.  Annunziata”  di  Chieti,  le  Università  di
L’Aquila,  Siena,  Bari,  Cagliari,  Milano,  Perugia,  Pisa,
Politecnica delle Marche ed EURAC di Bolzano, insieme a sette
Centri di Ricerca. Tra essi il più attivo in questa prima fase
è  l’Omkaar  Polyclinic  Medical  Diagnostic  and  Therapeutic
Center  (Nepal).  Nei  suoi  laboratori,  infatti,  sono  stati
effettuati gli esperimenti prima della salita, dopo l’arrivo a
Katmandu  il  22  ottobre  scorso,  e  lì  saranno  ripetuti  gli
esperimenti post-scalata fra un paio di giorni.  Fondamentali
sono  il  Mountain  Medical  Institute  di  Namche  Bazar,
l’Accademia delle Scienze del Nepal e La Charles University di
Praga. Il rientro della spedizione scientifica a Chieti è
previsto l’8 novembre prossimo.

<Da  una  prima  analisi  sul  campo  –  annuncia  il  professor
Vittore  Verratti  –  i  dati  che  stiamo  raccogliendo  sugli
adattamenti  umani  all’ipossia  ipobarica  superano  le  nostre
iniziali  aspettative.  Abbiamo  dati  cardiorespiratori,
neuropsicologici,  percettivi  che  indicano  una  risposta
adattativa  peculiare  e  aprono  nuovi  orizzonti  scientifici
nella  fisiologia  dell’esercizio  e  degli  adattamenti  agli
ambienti  straordinari  con  importanti  prospettive  nelle
differenze di genere>.

Maurizio Adezio

TU  ES  PETRUS.  Il  Rossini
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Sacro per la Pace
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

L’Orchestra dell’ISA diretta da Jacopo Sipari nelle Basiliche
francescane all’Aquila, Assisi e Roma

Venerdì  4  novembre  ore  20.00  –  L’Aquila,  Basilica  San
Bernardino

Sabato 5 novembre ore 21.30 – Assisi, Basilica Superiore di
San Francesco

Domenica 6 novembre ore 18.30- Roma, Basilica di Santa Maria
in Aracoeli

L’Aquila 3 novembre 2022. Un’altra grande produzione che vede
protagonista l’ISA diretta da Jacopo Sipari di Pescasseroli.
Tre le date per Tu es Petrus. Sulle orme di San Francesco:
anteprima  all’Aquila,  venerdì  4  novembre  alle  20.00  nella
Basilica  di  San  Bernardino  (ingresso  gratuito  fino  a
esaurimento  posti);  secondo  appuntamento  sabato  5  novembre
alle ore 21.30 nella Basilica Superiore di San Francesco ad
Assisi e conclusione domenica 6 novembre alle 18.30 a Roma
presso la Basilica di Santa Maria in Aracoeli.

Di grandissimo prestigio il cast di voci: il soprano Donata
D’Annunzio Lombardi, il mezzosoprano Irene Molinari, il tenore
Dario  Di  Vietri  e  il  basso  Gaetano  Triscari.  Con  loro
l’International  Opera  Choir  preparato  dal  M°  Giovanni
Mirabile.

In  programma  la  Petite  Messe  Solennelle  per  soli,  coro  e
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orchestra di Gioachino Rossini, giustamente annoverata tra le
migliori composizioni del genio di Pesaro e considerata una
sorta di testamento spirituale la cui prima copia a stampa è
in possesso della Biblioteca del Sacro Convento di Assisi.

Spiega il direttore Jacopo Sipari di Pescasseroli: “Abbiamo
scelto  questa  altissima  pagina  di  musica  italiana  per
omaggiare  Rossini  e  il  suo  capolavoro  sacro  con  questa
esecuzione.  Ci  sembra  molto  significativo  farlo  in  tre
Basiliche francescane a Roma, Assisi e all’Aquila, nelle quali
il  Festival  Tu  es  Petrus  compie  quest’anno  un  viaggio  di
musica  e  spiritualità.  In  un  momento  storico  di  estrema
complessità, di guerra e minacce, vorremmo che la musica fosse
strumento  di  pace  e  dialogo  fra  i  popoli,  di  una  pace
semplice,  come  semplice  è  la  Regola  francescana  e  come
semplice dovrebbe tornare a essere la vita di ciascuno di
noi”.

Dice  il  Direttore  Artistico  dell’Istituzione  Sinfonica
Abruzzese,  il  violinista  Ettore  Pellegrino:  “Ringrazio  il
Direttore  Jacopo  Sipari  Di  Pescasseroli,  che  dirigerà  la
nostra  Orchestra,  per  averci  invitato  anche  quest’anno  a
partecipare all’appuntamento autunnale con la musica sacra in
luoghi suggestivi e di grande richiamo spirituale. In questa
edizione, dedicata alla figura di San Francesco, speriamo che
la  nostra  musica  sappia  farsi  strumento  di  armonia  in  un
momento di grande preoccupazione internazionale. Con questo
auspicio proponiamo in anteprima questo concerto all’Aquila
venerdì  4  novembre  a  San  Bernardino,  offrendolo  in  forma
gratuita in una delle Basiliche più amate e preziose della
città”.

Il  concerto  del  4  novembre  all’Aquila,  organizzato
dall’Istituzione  Sinfonica  Abruzzese,  è  un’anteprima  del
Festival “Tu es Petrus”, evento patrocinato dal Pontificio
Consiglio per la Cultura e da International Organisation for
Migration insieme alle ambasciate di Stati Uniti, Germania,
Grecia,  Argentina,  Bulgaria,  Georgia,  Italia,  Messico,



Principato di Monaco, Serbia e Israele e a Roma Capitale,
Regione Abruzzo, Comune dell’Aquila, Comune di Tagliacozzo ed
è realizzato grazie a al sostegno della Società San Colombano
Costruzioni nella persona del suo amministratore delegato il
dott. Edoardo Vernazza e della Fondazione Cultura e Arte, ente
strumentale della Fondazione Terzo Pilastro – Internazionale
di  cui  è  Presidente  il  Prof.  Avv.  Emmanuele  Emanuele.  La
Fondazione  Cultura  e  Arte  opera  per  la  promozione,  la
realizzazione  e  la  diffusione  di  iniziative  culturali  ed
artistiche, sulla base dell’assunto fondamentale che l’arte e
la cultura – nelle loro molteplici forme e manifestazioni –
svolgano un ruolo di primo piano nella crescita integrale
della persona, nell’affermazione dei valori di condivisione e
solidarietà, e nella formazione della coscienza collettiva,
annullando le differenze e appianando i conflitti, a favore
dell’inclusione  sociale  degli  individui  e  del  dialogo
costruttivo  fra  i  diversi  popoli.

L’accesso alla Basilica di San Bernardino sarà consentito al
pubblico  dalle  ore  19.30.  Accesso  consigliato  dall’entrata
laterale su Piazza del Teatro.

CONFLITTO  O  VIOLENZA?  La
valutazione  delle  famiglie
disfunzionali
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022
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XXII Congresso Nazionale di Psicologia Giuridica: Auditorium
del Rettorato 4-5 novembre 2022

Chieti,  3  novembre  2022.  Venerdì  4  e  sabato  5  novembre
prossimi,  presso  l’Auditorium  del  Rettorato  dell’Università
degli  Studi  “Gabriele  d’Annunzio”  di  Chieti-Pescara,  si
svolgerà il XXII Congresso Nazionale di Psicologia Giuridica
organizzato dall’Associazione Italiana di Psicologia Giuridica
in collaborazione con il Laboratorio di Psicologia Clinica del
Dipartimento  di  Scienze  Psicologiche,  della  Salute  e  del
Territorio della “d’Annunzio”. Il tema del Congresso è la
valutazione  di  famiglie  in  crisi  a  seguito  di  una
disgregazione della coppia genitoriale, considerando le novità
introdotte dalla Riforma Cartabia.

Il programma prevede tre tavole rotonde con un dibattito tra i
relatori invitati: il venerdì mattina il focus sarà sulla
valutazione  dei  conflitti  endofamiliari  nell’ambito  di
procedimenti civili in tema di separazione e affidamento di
figli  minorenni,  il  venerdì  pomeriggio  sull’impatto  dei
procedimenti  penali  sulle  responsabilità  genitoriali  e  il
sabato  mattina  sul  ruolo  dello  psicologo  nella  riforma
Cartabia. I relatori invitati sono professionisti di elevata
qualificazione  che  operano  nell’ambito  forense  (magistrati,
avvocati,  psicologi  forensi  e  assistenti  sociali).  Il
Congresso è patrocinato da: Consiglio Nazionale dell’Ordine
degli Psicologi (CNOP), Associazione Italiana dei Magistrati
per i Minorenni e per la Famiglia, Camera Nazionale Avvocati
per le persone, per i minorenni e per le famiglie (Cammino),
Associazione  Avvocati  Matrimonialisti  Italiani  (AMI),
Dipartimento  di  Scienze  Psicologiche,  della  Salute  e  del



Territorio  (DiSPuTer)  dell’Università  G.  d’Annunzio,
Università Europea di Roma, Centro Studi Psicologia Applicata
– Istituto di Formazione e Ricerca Scientifica CEIPA.

La rilevanza di questo Congresso – spiega la professoressa
Maria  Cristina  Verrocchio,  docente  di  Psicologia  clinica
presso il Dipartimento di Scienze psicologiche della Salute e
del Territorio (DiSPuTer) della “d’Annunzio” – risiede sia
nella presenza di illustri relatori di comprovata esperienza
scientifica  e  professionale  sia  nell’offrire  un  confronto
tecnico e operativo tra discipline e professioni diverse. Dopo
la separazione coniugale, quando i genitori di figli minorenni
non riescono a adattarsi e a risolvere le loro controversie,
iniziano contenziosi giudiziari spesso lunghi e faticosi per
tutti  i  membri  del  nucleo  familiare.  I  figli,  bambini  o
adolescenti,  soffrono  moltissimo  e  tutti  i  professionisti
coinvolti  debbono  necessariamente  tutelarne  il  migliore
interesse nell’ambito del processo.

Quando viene richiesta da un magistrato una Consulenza tecnica
all’interno  di  un  assetto  valutativo  di  responsabilità
genitoriale ai fini di affidamento dei figli – aggiunge la
professoressa  Verrocchio  –  lo  psicologo  esperto  si  trova
sempre di fronte a situazioni molto complesse che possono
essere espressione di scenari diversi (conflitto temporaneo
reattivo,  conflitto  persistente  e  radicato,  conflitti  che
degenerano in violenza psicologica e/o fisica di una persona
sull’altra). Il Congresso mira a chiarire anche la differenza
tra conflitto e violenza, due fattispecie che non possono
essere  confuse  e  che  richiedono  specifiche  metodologie  di
valutazione ed eventualmente di intervento.

Maurizio Adezio



IL SERVIZIO DI RACCOLTA porta
a porta 
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

Il Comune affida la gestione alla Mo.Te. Ambiente Spa

Tossicia, 3 novembre 2022. La Montagne Teramane e Ambiente SpA
gestirà il servizio di raccolta differenziata porta a porta
per  il  Comune  di  Tossicia.  L’accordo  è  stato  firmato
dall’Amministratore Unico della società Nicola Salini e dal
primo cittadino Emanuela Rispoli e avrà una durata di 5 anni. 
Si  tratta  di  un  percorso  già  avviato  e  che  è  giunto  a
conclusione in questi giorni: con l’ingresso di Tossicia, già
socio  dell’Ente,  salgono  così  a  undici  i  comuni  della
provincia di Teramo in cui la Mo.Te. Ambiente SpA gestisce il
servizio di igiene urbana.

“Sono molto contento che Tossicia abbia deciso di affidarsi
alla nostra società e mi auguro che questa firma possa fungere
da stimolo per altri comuni già soci della Mo.Te. Ambiente
SpA, affinché scelgano la nostra società per la gestione dei
propri  servizi  di  igiene  urbana”  dichiara  l’Amministratore
Unico Nicola Salini. “Il mio auspicio per il futuro è che,
attraverso la più ampia condivisione delle attività, si possa
giungere ad una programmazione che vada verso una duplice
direttrice: migliorare le prospettive della nostra società e
incrementare la qualità dei servizi stessi nell’ottica del
pieno gradimento dei comuni che ci hanno scelti”.

Soddisfazione  per  il  raggiungimento  di  questo  traguardo  è
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stata espressa anche dal primo cittadino di Tossicia Emanuela
Rispoli: “abbiamo scelto di affidarci alla Mo.Te. Ambiente SpA
perché l’offerta che ci è stata prospettata andava incontro a
quelle che erano le nostre aspettative e, ovviamente, alle
esigenze di un territorio montano come è appunto il nostro.
L’accordo appena siglato garantirà dei sensibili miglioramenti
per la nostra popolazione ed una serie di servizi aggiuntivi
per il territorio di Tossicia. Con questa firma portiamo a
termine un percorso iniziato circa un anno fa e che, ne siamo
certi, ci permetterà di offrire dei servizi di igiene urbana
di livello per l’intera collettività”.

VINCE  LA  CAMPANIA  ai
campionati di calcio balilla
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

Sul podio anche Toscana e Abruzzo. Nella classifica finale
molto  bene  Piemonte,  Lazio,  Liguria,  Sardegna  ed  Emilia-
Romagna. Più di 250 gli iscritti all’evento ospitato a Livorno

Doppio  l’appuntamento  perché  si  è  giocata  anche  la  Coppa
Italia Rollerball

Livorno, 3 novembre 2022. La Campania davanti alla Toscana e
poi l’Abruzzo sui tre gradini del podio. Subito dietro il
Piemonte,  il  Lazio,  la  Liguria,  la  Sardegna  e  l’Emilia-
Romagna, che deve accontentarsi di un ottavo posto.
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Questa la classifica definitiva del Campionato delle Regioni,
importante manifestazione di livello nazionale andata in scena
negli  Hangar  Creativi  della  Città  di  Livorno  che  ha
patrocinato l’evento sportivo insieme alla Regione Toscana.
L’appuntamento è stato promosso dalla Licb, la Lega Italiana
Calcio Balilla, e dalla FIGeST, la Federazione Italiana Giochi
e Sport Tradizionali  che la scorsa estate è riuscita ad
inserire questo sport praticato da sempre, e a tutte le età,
tra le discipline riconosciute dal Coni, il Comitato Olimpico
Nazionale Italiano.

Ma a Livorno c’erano grandi campioni. In tutto sono stati ben
250 i giocatori iscritti alla sfida tra le regioni cui sono
stati affiancati anche la Coppa Italia Rollerball insieme ad
altri tornei a partecipazione libera.

Nell’ex deposito Atl di via Carlo Meyer per quest’ultima sfida
a trionfare sono stati Angelo Renna e Massimo Pergola nella
categoria Veterani, Roberto Giovannini e Sabrina Luciano nella
categoria Misto e Gabriele Rossoni e Lorenzo Carlini in quella
Exclusive.  Sempre  nella  Coppa  Italia  trionfo  della  coppia
Boris Giuntoli e Christian Pasquini nella categoria Agonisti,
Roberto  Cornacchione  e  Federico  Valsoni  in  quella  degli
Amatori e Claudia Ortu e Giorgia Ghirardelli in quella delle
Femmine.

Trenta i tavoli da gioco allestiti nei ristrutturati Hangar
con  una  mattinata,  quella  di  venerdì  28  ottobre,  che  ha
coinvolto anche le scuole come vuole ormai la missione di
FIGeST che è sempre più quella di portare i giochi e gli sport
tradizionali tra i giovani perché degli stessi non si perda
memoria.

Applauditissime la cerimonia di apertura, con la sfilata e la
presentazione di tutte le regioni,  e quella delle premiazioni
finali cui ha preso parte il presidente di specialità calcio
balilla di FIGeST, Nicola Colacicco con il direttivo.



A fare gli onori di casa il Sindaco di Livorno, Luca Salvetti,
con l’assessore Giovanna Cepparello che hanno sin da subito
mostrato entusiasmo per la manifestazione.

TAPPA  A  CHIETI  lo
psicopedagogista  Stefano
Rossi
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

L’11  novembre  due  incontri  gratuiti:  il  pomeriggio  al  De
Sterlich  con  gli  insegnanti,  la  sera  al  Marrucino,  con
famiglie. Sindaco e assessore Giammarino: “Un appuntamento da
non perdere per districarsi nel rapporto con gli adolescenti”

Chieti,  2  novembre  2022.  Lezione  speciale  dello
psicopedagogista Stefano Rossi, che sarà a Chieti il prossimo
11 novembre per una giornata intera dedicata alla formazione
di docenti e famiglie sui temi dell’adolescenza. L’evento, a
cura di Prospettive didattiche e con il patrocinio del Comune,
sarà diviso in due parti, la prima conferenza, intitolata
“Adolescenti in fuga” riguarda gli insegnanti e si terrà dalle
ore 16 alle 17 nell’aula Magna dell’istituto “ITCG Galiani- De
Sterlich”. L’evento è gratuito ma per partecipare è necessario
che i docenti indicati dai dirigenti scolastici si iscrivano
al seguente link: https://forms.gle/AJMuyEFCe1trTnJT7
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A seguire, stavolta al Marrucino, si terrà invece la seconda
conferenza, intitolata “L’Uragano delle Emozioni”, anch’essa è
gratuita e aperta a tutti, cittadini e genitori, per poter
partecipare a questo evento è obbligatorio iscriversi tramite
il link: https://forms.gle/erMoWzyJfgGqWu5X9

“Siamo veramente lieti di questa giornata con Stefano Rossi,
uno dei nomi più noti in Italia nel campo della pedagogia –
così il sindaco Diego Ferrara e l’assessore alla Pubblica
Istruzioni Teresa Giammarino – Avremo così modo di sostenere
la formazione degli insegnanti con un nome di elevata qualità,
ma  di  dare  supporto  anche  alle  famiglie,  perché  la  sua
esperienza  e  i  suoi  consigli  sono  seguitissimi  anche  dai
genitori. Invitiamo quindi la città a partecipare a questo
appuntamento, perché sarà utile a capire dinamiche delicate e
complesse da affrontare, soprattutto dopo il covid e a fronte
dei due anni di lockdown che hanno profondamente cambiato
anche comportamenti e sentire dei nostri ragazzi. Ci premeva
fare qualcosa di concreto e utile per rispondere al bisogno di
supporto che ci arriva dalle famiglie, ma che si manifesta
anche quotidianamente nelle scuole e questo appuntamento di
certo aiuterà a capire meglio i percorsi possibili. Grazie
all’aiuto del Presidente del Consiglio Comunale, Luigi Febo,
siamo riusciti a dare in tempi brevi a questa opportunità
corpo e forma. A tale proposito ringraziamo i responsabili di
Prospettive didattiche con i quali abbiamo attivato importanti
sinergie a vantaggio dei nostri ragazzi e della nostra azione
amministrativa  di  competenza  e  ringraziamo  Rossi  per  fare
tappa a Chieti, inserendoci in un circuito di incontri che
sappiamo fittissimo”.

“Si tratta di una importante occasione – così Luca Flacco, di
Prospettive Didattiche – Stefano Rossi è un vero e proprio
nome della pedagogia, che attraverso il suo viaggio nella
comunità scolastica ha acquisito un’autorevolezza che deriva
da  un’esperienza  variegata,  capace  di  catturare  anche
l’attenzione  delle  famiglie.  Dirige  il  Centro  Didattica
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Cooperativa  ed  è  curatore  scientifico  di  Prospettive
Didattiche.  Dopo  aver  lavorato  per  anni  in  progetti  di
contrasto  all’abbandono  scolastico  in  situazioni  di  forte
marginalità  e  disagio  ha  modellizzato  un  ricco  set  di
strumenti e percorsi su cui ha già formato 600 scuole e oltre
80 mila docenti. È un autore di numerose pubblicazioni. Scrive
per Feltrinelli, Pearson, Focus. La sua pagina Facebook molto
seguita dai docenti è “Stefano Rossi Didattica Cooperativa”.
Il suo ultimo libro edito da Feltrinelli è “Mio figlio è un
casino” (2022). Siamo certi che la giornata di Chieti sia
un’opportunità per tutti per confrontarsi e anche per aprirsi
a prospettive nuove e competenti nel difficile e delicato
rapporto fra adulti e ragazzi”.

IL CAMMINO d’Abruzzo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

Nuova edizione con tappa a Città Sant’Angelo

Città Sant’Angelo, 2 Novembre 2022. Nella giornata di Domenica
6 novembre dalle ore 8:45 in collaborazione con la Proloco di
Città Sant’Angelo e la Riserva regionale dei Calanchi di Atri
si  terrà  il  Cammino  d’Abruzzo  nella  sua  edizione  Città
Sant’Angelo – Atri.

Tutti i cittadini sono invitati a partecipare munendosi di
abbigliamento adeguato, cibo ed acqua in quanto il percorso è
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di circa 18 km. La partenza avverrà dal giardino comunale per
poi proseguire verso Atri costeggiando i calanchi.

Un’iniziativa finalizzata a diffondere il turismo lento come
pratica di sostenibilità innovativa, uno strumento formidabile
per la promozione del patrimonio storico, artistico, culturale
e paesaggistico di un territorio.

CAMPAGNA  del  Lions  Club  di
Vasto
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

300 persone sottoposte a screening diabetologico

Vasto, 2 novembre 2022. Sono state ben 300 le persone che
hanno  scelto  di  sottoporsi  alla  campagna  di  screening
diabetologico gratuito promosso dai tre Lions Clubs di Vasto
(Vasto Adriatica Vittoria Colonna, Vasto Host e Vasto New
Century), con il patrocino del Comune di Vasto e dell’AILD –
Associazione Italiana Lions per il Diabete, all’interno della
fiera  mercatale  nazionale  Trofeo  Bancarella  –  Premio
Smargiassi  che  si  è  svolta  domenica  scorsa.

Persone di età compresa tra i 12 e gli 84 anni, si sono
sottoposte alla valutazione della glicemia e delle abitudini
alimentari grazie alla presenza di medici, dislocati su tre
postazioni, che non hanno lesinato consigli e sorrisi.
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Tanti i soci Lions dei tre Club vastesi che hanno collaborato
per la riuscita di questo service che copre uno dei cinque
service globali dell’Associazione internazionale. E che sia
una iniziativa importante e quanto mai attuale lo dimostrano
alcuni rilievi che hanno evidenziato criticità da sottoporre
immediatamente all’attenzione di specialisti.

Maria Pia Smargiassi, medico nonché presidente del Lions Club
Vasto Adriatica Vittoria Colonna, sottolinea come: “con un
service di tale portata si cerca di dare risposte al bisogno
della prevenzione e della cura e lo abbiamo fatto attraverso
lo  spirito  di  servizio  che  accomuna  tutte  le  iniziative
realizzate  dai  Lions  nel  mondo.  Come  medici  siamo  stati
davvero  impegnati  per  tutta  la  mattinata  visto  il  flusso
continuo dei partecipanti, ma la fatica è stata ricompensata
dalla consapevolezza e dalla soddisfazione di aver reso un
servizio concreto alla nostra comunità”.

Per Maria Grazia Angelini, presidente del Lions Club Vasto
Host: “grazie alle professionalità mediche che i tre Lions
Club di Vasto hanno potuto mettere a disposizione abbiamo
realizzato uno screening davvero importante. Fare prevenzione
è  fondamentale  prima  che  curarsi  e  noi  ci  siamo  messi  a
disposizione per rispondere a questa esigenza come facciamo in
tante occasioni nel rispetto di una delle linee guida del
lionismo che è essere al servizio del territorio”.

“Abbiamo  avuto  un’affluenza  alle  nostre  postazioni  mediche
molto positiva – dice Caterina Morassi, presidente del Lions
Club Vasto New Century – I cittadini di Vasto hanno risposto
bene al nostro service come sempre fanno ogni anno. È stata
una bellissima giornata che ha visto tutti e tre i Club di
Vasto insieme. Risultati che ci regalano entusiasmo e che
rappresentano  una  bella  risposta  al  motto  del  nostro
presidente internazionale Brian Sheehan che ci ricorda che
Insieme si può”.



IL CORPO DEL VENTO Poesie di
Leandro Di Donato
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

Conversazione al Mediamuseum

Pescara, 2 novembre 2022. Giovedì 3 novembre 2022 alle ore
18:00  al  Mediamuseum  di  Pescara  (piazza  Alessandrini  34),
Marco Presutti e Giovanni D’Alessandro presenteranno il libro
di  Leandro  Di  Donato,  Il  corpo  del  vento,  (Di  Felice
Edizioni).

La conversazione costituisce il primo incontro del ciclo di
Attualità culturale in dialogo (settimo anno) promosso dalla
Fondazione Edoardo Tiboni e dall’Istituto nazionale di Studi
crociani.

Leandro Di Donato è Direttore del Museo archeologico nazionale
di Campli (TE), e Presidente dell’Istituto internazionale del
Teatro del Mediterraneo – Sezione Italiana APS. Ha pubblicato
nel 2006 il volume Le strade bianche e alcune sue poesie sono
state pubblicate in antologie e in altre sedi di stampa. Paola
Marchegiani  leggerà  alcune  poesie  tratta  dal  libro.  Sarà
presente l’autore.

Giovanni D’Alessandro

Nato  a  Ravenna,  ma  sulmonese  di  origine,  vive  a  Pescara.
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Avvocato, appassionato d’arte e di letteratura ha esordito
come scrittore nel 1996 con il romanzo Se un Dio pietoso,
finalista ai premi di Viareggio e Palazzo di Bosco e vincitore
del premio Penne-Mosca.

Ha vinto il premio Scanno nel 2004 con I fuochi dei kelt, nel
2006 ha pubblicato  La puttana del tedesco, quindi nel 2008 Il
guardiano dei giardini del cielo, nel 2011 Soli e nel 2013 La
tana dell’odio.

Foto: lo speciale giornale

EFFICACIA  DI  FARMACI
ANTIPARASSITARI antielmintici
per cane e gatto
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

Donato Traversa unico parassitologo veterinario di un ateneo
europeo tra gli autori delle linee guida

Teramo, 2 novembre 2022. Sono state pubblicate le nuove Linee
Guida  della  World  Association  for  the  Advancement  of
Veterinary  Parasitology  (WAAVP)  per  la  valutazione
dell’efficacia dei farmaci antiparassitari antielmintici per
cane e gatto:
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Si tratta di Linee Guida redatte da un gruppo di parassitologi
provenienti da Europa (Multinazionali Boehringer-Ingelheim e
Zoetis  con  sede  in  Francia  e  Belgio),  USA  (University  of
Georgia e CRO ClinVet International) e Asia (Chulalongkorn
Bangkok  University)  e  da  Donato  Traversa,  ordinario
dell’Università  di  Teramo,  unico  parassitologo  veterinario
appartenente a un ateneo europeo.

Gli antielmintici sono una categoria di farmaci usati nella
medicina umana e veterinaria per eliminare svariati tipi di
vermi o elminti che possono infestare l’organismo provocando
l’elmintiasi.  Questi  farmaci  sono  comunemente  chiamati
vermicidi o vermifughi.

«Queste  Linee  Guida  –  ha  spiegato  Donato  Traversa  –
indirizzeranno  per  i  prossimi  decenni  le  modalità  di
valutazione, registrazione e autorizzazione per l’immissione
sul  mercato  internazionale  dei  farmaci  antiparassitari
antielmintici  destinati  a  cane  e  gatto  con  un’attenzione
primaria  ai  principi  delle  3R.  Il  principio  delle  3R  –
Replacement,  Refinement  and  Reduction  (sostituzione,
affinamento  e  riduzione)  –  è  il  modello  a  cui  tutti  gli
scienziati  sono  tenuti  a  riferirsi  quando  progettano  ed
eseguono uno studio animale. Dal punto di vista giuridico,
infatti, il principio delle 3R è alla base della legislazione
europea dedicata alla protezione degli animali impiegati nella
sperimentazione scientifica.

La WAAVP è la società scientifica mondiale che, tra le altre
attività, partecipa allo sviluppo delle linee guida VICH, il
programma  di  cooperazione  internazionale  trilaterale  (UE-
Giappone-USA) volto all’armonizzazione dei requisiti tecnici
utilizzati  dai  comitati  scientifici  dell’European  Medicine
Agency (EMA) in Europa e della Food & Drug Administration
(FDA) negli USA per l’approvazione, la registrazione e la
commercializzazione dei farmaci a uso veterinario.



LA  FIEREZZA  DEL  CIRCOLO  di
Arte e Cultura il Quadrivio
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

Congratulazioni  a  vittorio  sgarbi  per  la  nomina  a
sottosegretario

Sulmona, 2 novembre 2022. Il Circolo d’Arte e Cultura “Il
Quadrivio”  di  Sulmona  è  fiero  di  apprendere  la  nomina  a
Sottosegretario  alla  Cultura  dell’On.  Vittorio  Sgarbi,
Presidente  onorario  del  Premio  Sulmona  –  Rassegna
Internazionale  di  Arte  Contemporanea,  che  l’anno  prossimo
approderà alla cinquantesima edizione.

Tale soddisfazione per il meritatissimo riconoscimento segue
la  nomina  a  Ministro  della  Cultura  dell’On.  Gennaro
Sangiuliano, vincitore nell’ambito della stessa manifestazione
del  Premio  Nazionale  di  Giornalismo  2012  e,  già  da  prima
dell’estate,  a  quella  a  vicedirettore  della  Direzione
Approfondimenti Informativi del Presidente della Giuria per il
Premio Nazionale Giornalismo, Paolo Corsini.

Tali riconoscimenti a personalità il cui nome è legato al
Premio  Sulmona  non  fa  che  corroborarne  l’importanza  e
confermare la validità delle scelte succedutesi negli anni,
lasciando  sperare  in  un  eccezionale  contributo  di  idee  e
programmi per l’edizione del cinquantenario.
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L’ABRUZZO  IN  CAMICIA  NERA:
biografia di ceti e poteri di
fronte al regime
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

Il 4 novembre a Pescara la presentazione con Enzo Fimiani del
volume di Luigi Ponziani

Pescara, 1° novembre 2022. Che volto aveva il fascismo di
“periferia” agli albori del regime? Come agivano i diversi
ceti sociali che si proponeva di rappresentare? Qual era in
una regione come la nostra la fisionomia di questo piccolo
mondo che guardava all’avvento di Mussolini? A questi ed altri
interrogativi si propone di dare risposte il volume “Abruzzo
in camicia nera.

Fascisti  di  provincia  alla  prova  del  regime  (1919-1929)”
realizzato dallo studioso teramano Luigi Ponziani, e da poche
settimane  nelle  librerie,  che  sarà  presentato  a  Pescara
venerdì prossimo, 4 novembre, alle ore 18 nella sala dedicata
a Enrico Berlinguer in via Lungaterno sud 76.

Si chiama “Dialoghi sull’Italia fascista: ceti e potere tra
centro  e  periferia”  l’iniziativa,  voluta  dalla  Fondazione
Abruzzo Riforme, che vedrà lo stesso Ponziani dialogare sui
diversi temi sollevati nel suo volume edito da “Ricerche &
Redazioni”  di  Teramo  con  Enzo  Fimiani,  docente  di  Storia
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Contemporanea  all’Università  d’Annunzio  di  Chieti-Pescara:
l’incontro  sarà  introdotto  da  Arnaldo  Mariotti,  presidente
della Fondazione stessa.

La presentazione del volume coincide con il centenario della
marcia su Roma, che nell’ottobre del 1922 segnò simbolicamente
l’atto di fondazione del regime che avrebbe di lì a poco
instaurato la dittatura con il terribile corredo di scelte.

NUOVI INTERVENTI di messa in
sicurezza
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022

L’Amministrazione  provinciale  di  Chieti  annuncia  nuovi
interventi di messa in sicurezza delle strade su altre cinque
arterie provinciali ricomprese tutte nel Distretto 6.

Chieti, 1° novembre 2022. “Interventi che – come specifica il
Presidente della Provincia, Francesco Menna – riguarderanno il
rifacimento del manto stradale, della segnaletica orizzontale
e verticale, il ripristino delle barriere di sicurezza, lo
sfalcio della vegetazione arborea e la pulizia delle cunette e
dei tombini”.

Le  arterie  interessate  dagli  interventi  sono  la  SP  162
“Carpineto Sinello-Castiglione Messer Marino” che collega i
comuni  di  Carpineto  Sinello,  Fraine  e  Castiglione  Messer
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Marino, la SP 183 “Traversa di Liscia”, che collega il comune
di  Liscia  con  il  comune  di  San  Buono,  la  SP  198
“Castiglione–Castelguidone”,  che  collega  i  comuni  di
Castiglione Messer Marino, Schiavi d’Abruzzo e Castelguidone,
la SP 205 “Monte Pizzuto” che collega il comune di Schiavi
d’Abruzzo con Torrebruna e la SP 216 “Ex S.S. 364 di Atessa”
che collega i comuni di Atessa, Tornareccio e Colledimezzo.

“Il  progetto  definitivo-esecutivo  –  aggiunge  il  Presidente
Menna – è stato approvato nei giorni scorsi per un importo
complessivo di quasi 550mila euro (546.604,03 euro IVA e spese
incluse)  e  prevede  interventi  che  verranno  effettuati  sui
tratti  maggiormente  ammalorati  e  pericolosi  per  la
circolazione  stradale  con  lo  scopo  di  ripristinare  le
condizioni  di  sicurezza  della  viabilità”.

“Procederemo a breve ad appaltare i lavori e – conclude Menna
– con gli uffici tecnici siamo a lavoro per continuare a dare
seguito  e  risoluzione  alle  problematiche  che  insistono  su
altri territori”.

I  PROBLEMI  DELLA  SEGRETERIA
COMUNALE. Ognuno operi con un
servizio proprio
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Novembre 2022
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Evitare disordini funzionali e futuri disservizi

Torrevecchia Teatina, 1° novembre 2022. La scorsa settimana
abbiamo  assistito,  con  attenzione  e  preoccupazione,  alle
discussioni in seno al Consiglio comunale di Chieti che ha
messo in minoranza il sindaco, costretto a cedere e a ritirare
la delibera del rinnovo convenzione per la gestione in forma
associata delle funzioni di segreteria comunale con il nostro
Comune.

Il  sindaco  Ferrara  vorrebbe  continuare  a  suddividere  con
Torrevecchia la gestione della segreteria comunale, ma gran
parte della sua maggioranza non è d’accordo, perché pensa che
la dirigente sia già oberata di lavoro a Chieti.

Non si può che essere d’accordo con quella maggioranza; Chieti
è un Comune di livello superiore con servizi di natura più
complessa, con problemi molto articolati nei settori gestiti
dalla segreteria comunale che, proprio negli ultimi tempi, si
è dovuta caricare anche di un settore pesante come quello
dell’ingegneria del territorio.

Sarebbe mortificante per un comune come il nostro soffrire
mancanze per motivi legati ad un servizio impegnativo nella
città  di  Chieti,  oltremodo,  da  tempo,  afflitta  da  ansie
finanziarie.

Evidente il divario fra i due comuni. Chieti è una città con
dinamiche  sempre  in  evoluzione  e  sempre  più  complesse;
Torrevecchia Teatina è un piccolo comune in forte crescita con
i classici problemi di personale, di gestione quotidiana del
territorio e dei servizi sempre più impegnativi: una diversità
molto chiara.

Senza entrare nei problemi politici di Chieti, ci limitiamo
semplicemente a far presente che Torrevecchia Teatina, comune
di 4.250 abitanti adesso, come mai prima d’ora, ha bisogno di
una segreteria occupata a tempo pieno e non di un servizio
ricavato nei ritagli di tempo.



Dunque, si chiede agli organi comunali di Chieti di rivedere
le proprie posizioni e di studiare bene l’argomento segreteria
per  evitare  disordini  funzionali  e  futuri  disservizi  in
entrambe le strutture comunali.

Gruppo Consiliare Torrevecchia Libera
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Intervenga la Prefetta dell’aquila, sarà stato di agitazione

L’Aquila, 31 ottobre 2022. Una condizione inaccettabile ed
aberrante,  alla  Casa  Circondariale  dell’Aquila,  come  da
ennesima ed instancabile denuncia, avanzata dalla FP CGIL agli
organismi  istituzionali  del  Dipartimento  Amministrazione
Penitenziaria e Prefettura dell’Aquila.

Scarsa qualità e quantità dei pasti offerti agli agenti di
Polizia  Penitenziaria  e  personale  delle  Funzioni  Centrali,
mancato  rispetto  dei  menu  ed  assenza  di  accessori
(tovagliette, etc.) ai commensali. Da tempo, ormai troppo, la
nostra  Organizzazione  Sindacale  rivendica  alla  Direzione
dell’Istituto  Penitenziario  di  intervenire  seriamente,  ma
invece riceviamo solo inutili promesse e nulla di concreto
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Mobiliteremo lavoratrici e lavoratori, con il coinvolgimento
della Prefettura, alla quale ci appelliamo, se non dovessimo
sortire interessamenti ed esiti positivi. Non è più tempo di
attese,  indiremo  lo  stato  di  agitazione  e  contestuale
astensione  della  mensa  da  parte  del  personale.

Giuseppe Merola


